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Александр Савельев не первый 
созыв работает в городском со-
вете, представляя интересы жи-
телей одного из наиболее круп-
ных по территории и неоднород-
ных по застройке избирательных 
округов — №33 в Ленинском рай-
оне Новосибирска. О проблемах, 
которые удается и еще только 
предстоит решать на округе, вея-
ниях времени, активности людей 
и сути работы муниципального 
депутата Александр Савельев 
рассказал в интервью газете 
«Дела и люди».

— Половина срока депутатских 
полномочий в VII созыве позади. 
И это были крайне непростые 
2,5 года — пандемия, СВО… 
Словно из огня да в полымя. 
Как выстраивали работу на окру-
ге в эти сложные времена?

— Пандемия вывела из зоны ком-
форта абсолютно всех. Мы в сво-
ей работе в это время прежде все-
го концентрировались на вопросах 
предоставления помощи нашим 
врачам-героям, которые действи-
тельно стали для нас щитом. Благо-
даря им удалось спасти множество 
жизней. Я сам в 2021 году тяжело 
переболел коронавирусом с большим 
поражением легких, поэтому не по-
наслышке знаю каково это. Нам уда-
лось выстроить прекрасные отноше-
ния с руководителями поликлиниче-
ских отделений, которые работают 
на округе, это 16-я и 18-я поликлиники. 
Мы оказывали им всяческую поддержку:  

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

Последние пять лет правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города правительством 
региона налицо. Начали развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-

стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже пере-
шло экватор. На левом берегу активно возво-
дятся развязки, которые преобразят площади 
Труда и Энергетиков, а на правом — на высоту 
114 метров выросли бетонные пилоны в виде 
гигантской буквы Н.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

У «Единой России» есть отличный 
партийный проект «Территория 
детства», по которому при 
поддержке губернатора  
Андрея Травникова мы 
строим уже вторую детскую 
площадку. Одна была в Затоне, 
а вторая строится в жилмассиве 
«Путевая-Планировочная».

ДЕПУТАТ  
АЛЕКСАНДР 
САВЕЛЬЕВ:

ПЯТИЛЕТКА  
ВАЖНЫХ ДЕЛ
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от информационно-разъяснительной ра-
боты с гражданами до предоставления ав-
томобилей, чтобы участковые врачи могли 
более эффективно работать, посещать 
больше адресов.

С началом специальной военной опе-
рации повсеместно был организован сбор 
гуманитарной помощи. Наши граждане 
очень неравнодушны и сразу включились 
в эту работу, довольно быстро собрав вну-
шительный объем груза. Но возникла про-
блема с логистикой. Мы с партнерами одно-
значно поддержали эту историю и начали 
финансировать отправку — по четыре-пять 
фур в месяц в зону СВО, в Беловодский 
район, Луганск, Донецк… Это помогло ре-
шить существенные проблемы, поскольку 
склады наполнялись, а отправить груз люди 
не могли, на это не было средств.

— Какие, на ваш взгляд, общего-
родские проблемы наиболее актуаль-
ны на сегодняшний день?

— Каждое лето мы сталкиваемся с про-
блемой подтоплений, вытекающей из недо-
статочного количества ливневых канализа-
ций. Неконтролируемые потоки доставляют 
массу неудобств, разрушают окружающую 
среду и дорожное полотно. Мэрия Новоси-
бирска разработала программу развития 
ливневых канализаций, но системного на-
полнения бюджетными средствами этих ме-
роприятий мы, к сожалению, не наблюдаем. 
Необходимо найти возможность наполнить 
эту программу деньгами, чтобы ливневки 
систематически строились в нашем городе.

На 33-м округе есть замечательная улица 
Моторная. На ней находится одна из визит-
ных карточек города — аквапарк. Но доро-
га здесь пребывает в ужасном состоянии. 
По одной простой причине — там нет лив-
невок. И таких проблемных мест в городе 

очень много —5-й и 6-й микрорайоны, пло-
щадь Будагова и т.д. — там постоянно об-
разовываются моря после дождя.

Также есть проблема недофинанси-
рования городского хозяйства. В част-
ности накопился вал проблем с уборкой 
города в зимнее время, который только 
сейчас потихоньку начинает под контро-
лем депутатского корпуса разрешаться. 
При этом я как депутат из Ленинского 
района не разделяю позицию, что основ-
ные силы нужно выделять на центр города. 
На 33 округе тоже живут люди, и им важ-
но, чтобы тротуары и дороги были почище-
ны возле их домов. Приходится убеждать 
мэрию в том, что самый большой в нашем 
городе Ленинский район и для его содер-
жания необходимо выделять соответству-
ющие суммы.

В целом есть и ряд позитивных сдвигов. 
Почти решена проблема обманутых доль-
щиков. Управление земельным ресурсом 
в Новосибирске выходит на более цивили-
зованный уровень. Застройщики приходят 
к пониманию необходимости создания со-
циальной инфраструктуры параллельно 
возведению жилых комплексов.

Также острой и актуальной остается 
проблема бездомных животных, особенно 
в частном секторе и территориях, где ин-
дивидуальная жилая застройка соседству-
ет с многоквартирными домами. Сейчас 
у нас проектируется приют. Надеюсь, 
на следующий год мы сможем выделить 
деньги на его строительство. Но каким 
бы большим он ни был, проблему всего 
города одним только приютом мы не ре-
шим. К тому же содержание каждой соба-
ки в приюте обходится в 10 тысяч рублей 
ежемесячно. Насколько мне известно, даже 
в европейских странах есть определенные 
правила, когда собаку помещают в место 
содержания на разумный срок (около по-

лугода). Безопасность детей, безусловно, 
в приоритете.

— Давайте вернемся на 33-й округ. 
Какие наказы были даны? Какие вы-
полнены? Что в перспективе?

— Да, что бы ни происходило, нака-
зы собраны на все пять лет VII созыва 
и никто их не отменял. В 2025 году, когда 
мы придем во дворы к нашим избирате-
лям, уже никто и не вспомнит, например, 
что была пандемия. И поэтому продолжа-
ем заниматься нашей текущей деятельно-
стью — улучшением жизни в нашем люби-
мом городе.

Наказы были собраны абсолютно раз-
ные. Это создание новой социальной 
инфраструктуры, ремонт старых школ 
и детских садов, ремонт дорог и тротуа-
ров, строительство ливневой канализации, 
санитарная обрезка аварийных деревьев, 

освещение территорий частного сектора, 
благоустройство дворовых территорий 
и многое другое.

Программа, которую мы готовили вме-
сте с избирателями, предполагает взаи-
модействие с депутатами других уровней. 
Сейчас работаем с депутатом Госдумы 
Виктором Игнатовым. Мы договорились, 
что будем отбирать одно или два учебных 
учреждения в год и делать там что-то су-
щественное. Не просто линолеум в каби-
нете перестелить, хотя этим мы тоже зани-
маемся, а реконструировать или постро-
ить школьный стадион. Так, в 2020 году 
мы реконструировали хоккейную ко-
робку в 69-й школе в Затоне. А в этом 
году в той же школе договорились по-
строить универсальную спортплощадку 
для игры в хоккей, баскетбол, волейбол. 
В 72-й школе на Лесоперевалке по тому 

РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА

Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фору-
ма — 2023 губернатор вручил транспортным пред-
приятиям ключи от очередной партии троллейбу-
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички Пригородный простор, по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1 вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АЛЕКСАНДР САВЕЛЬЕВ: «ДЕПУТАТ — ЭТО МОСТИК МЕЖДУ  
ЖИТЕЛЯМИ ТЕРРИТОРИИ И ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТЬЮ»

НАЧАЛО НА СТР. 1

Сбор гуманитарной помощи

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

АЛЕКСАНДР САВЕЛЬЕВ: «ДЕПУТАТ — ЭТО МОСТИК МЕЖДУ  
ЖИТЕЛЯМИ ТЕРРИТОРИИ И ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТЬЮ»
же принципу мы построили футбольное 
поле с искусственным покрытием. Сейчас 
вокруг этой школы строятся беговые до-
рожки с современным покрытием и ком-
плекс для сдачи нормативов ГТО. Впере-
ди еще три школы, а осталось два года. 
Не во всех, правда, были наказы по ста-
дионам, но мы даже без наказов постара-
емся успеть.

В целом наказов у нас на десятки 
миллиардов рублей. Всех нам не выпол-
нить, 40% в лучшем случае. Но брать 
тут две лавочки, там три урны — не наш под-
ход. Мы выбираем двор, исходя из актив-
ности самих жителей, и там, где есть не-
равнодушные люди, готовые выбирать свое 
будущее, вкладываем в этот двор примерно 
два миллиона. Делаем полностью комфорт-
ную площадку. Наши площадки не огоражи-
ваются, и ими могут пользоваться ребятиш-
ки с других дворов. Так, например, это было 
реализовано на ул. Римского-Корсакова, 
где есть два больших десятиэтажных дома, 
а рядом порядка 15 деревянных бараков, 
в которых тоже живут дети. И современная 
детская площадка им также доступна.

— А какой наказ самый дорогой?
— Продолжение строительства ме-

тро. Мы считаем, что необходимо под-
нимать все проблемы, не замалчивать 
их, даже если кажется, что некоторые 
из них решить в настоящее время невоз-
можно. Да, бюджет Новосибирска огра-
ничен. Но это не значит, что нужно забыть 
о проблеме. Это значит, что нужно рабо-

тать с бюджетами других уровней — уча-
ствовать в региональных и федеральных 
программах, нацпроектах. Мы говорим 
обо всех проблемах, записываем, держим 
в голове, что все не решатся, но мы должны 
подсветить максимум вопросов. Вот поэто-

му мы собрали около 700 наказов и успеш-
но стараемся их реализовать.

Также мы активно поддерживаем ини-
циативы наших граждан. Так, на Лесопе-
ревалке есть сквер «Зеленый остров». 
Эту территорию хотели снести, а на ее ме-
сте построить заправку. Но люди встали 
горой, собирали митинги и отстояли сквер. 
С 2020 года мы начали его благоустраи-
вать. Сначала нашли деньги на тротуары, 
освещение, затем построили там боль-
шую детскую площадку за 1,5 млн рублей, 
в этом году построили там мини-футболь-
ную площадку с искусственным покрытием 
для игры один на один. В планах поставить 
там сцену и скамейки, чтобы получился 
полноценный парк.

Есть отличный партийный проект Единой 
России «Территория детства», по которому 
мы строим уже вторую детскую площад-
ку. Одна была в Затоне, а вторая строится 
в жилмассиве «Путевая-Планировочная». 
В этом году она будет готова.

— Помимо наказов, есть еще теку-
щие задачи и проблемы, с которыми 
избиратели обращаются в депутат-
скую приемную.

— Часто люди обращаются за юридиче-
ской поддержкой в спорах с управляющи-
ми компаниями, не все из которых добро-
совестно исполняют свои обязательства. 
Много обращений по социальной инфра-
структуре, транспортному обслуживанию 
граждан. Благодаря активности граждан 
и поддержке депутата Госдумы, мы доби-
лись запуска маршрутки на правый берег 

для жителей Затона и маршрутки для жи-
телей Ясного берега.

— В чем заключается главный 
смысл депутатской работы?

—Депутат — это своего рода мостик 
или проводник между жителями террито-
рии, избирателями и исполнительной вла-
стью. Совет депутатов — представитель-
ный орган власти, депутаты представляют 
интересы граждан. Можно отстаивать 
их самостоятельно — ходить в мэрию, запи-
сываться на приемы. Но не у каждого есть 
на это время и возможность. И для этого 
придуман инструмент — депутат, имеющий 
доступ к информации из самых разных 
источников. Депутат может участвовать 
в разработке нормативных актов, программ 
по развитию городской инфраструктуры 
и в ежедневном формате взаимодейство-
вать с исполнительной властью. Это добав-
ляет скорости в решении проблем. При этом 
задача депутата не просто присутствовать, 
но и разбираться в специфике работы го-
родского хозяйства. На то, чтобы вникнуть 
во все нюансы, у меня, например, ушло пять 
лет. Но когда ты разобрался в тонкостях 
муниципального управления, то можешь 
более качественно представлять и отстаи-
вать интересы своих избирателей. Поэтому 
задача депутата — знать о проблеме на тер-
ритории и искать возможности ее решения. 
Вот так это и работает.

В ближайших планах начало работ по обустройству 
придомовой территории на территории дома мкр Горский, 8а

Ремонт фасадов зданий МКДОУ №88

Искусственное покрытие 
футбольного поля в 72‑й школе

Проект Территория детства. Открытие детской площадки на придомовой территории 
ул. Путевая, 16

НАКАЗЫ, ВЫПОЛНЕННЫЕ 
В 2021 ГОДУ:

 Провели капитальный ремонт с заме-
ной бортов хоккейной коробки на пластико-
вые МБОУ СОШ №69 на ул. 2-я Портовая, 
36. А также капитальный ремонт крыши в дан-
ной школе

 Провели капитальный ремонт мягкой 
кровли здания МБОУ СОШ №56 на ул. Планиро-
вочная, 7. Частично заменили аварийные окна 
на пластиковые в МБОУ СОШ №72 по адресу 
2-я Чулымская, 111

 Выполнили наказ жителей мкр Затон 
об организации нового транспортного марш-
рута — с 1 августа 2021 года в Затоне работа-
ют маршрутные такси №2

 Произвели асфальтирование и благо-
устройство территорий домов по ул. Перми-
тина, №№8, 10, 12

 Провели очистку территории трансфор-
маторной подстанции от мусора на ул. Вату-
тина, 1

 Установили скамейку и спортивные тре-
нажеры на детской площадке по ул. Титова, 
4. А также закрытую песочницу на имеющей-
ся детской площадке на ул. 2-я Портовая, 

6. Там же во дворе были установлены трена-
жеры для взрослых

 Выделили средства (400 тысяч рублей) 
на спил деревьев, представляющих опасность, 
на прилегающих территориях образователь-
ных учреждений и самих территориях МБОУ 
СОШ №69, МКДОУ детский сад №196 «Под-
снежник» и МКДОУ детский сад №88

 Произвели спил и обрезку аварийных 
деревьев на придомовой территории дома 
по ул. Путевая, 11, на территории мкр Затон 
на ул. 1-я Портовая, ул. 2-я Портовая, ул. Пор-
товая, ул. Полярная

 Выделили 400 тысяч рублей на уборку 
улиц частного сектора от снега. А в летний пе-
риод провели грейдирование и отсыпку улиц

 После обращений к депутату на решение 
текущих вопросов образовательным учреж-
дениям, расположенным на 33 округе, было 
выделено 1,840 млн рублей

 На оказание материальной помощи жи-
телям, оказавшимся в трудной жизненной си-
туации, МБУ «КЦСОН» было выделено 150 ты-
сяч рублей

 На проведение культурно-массовых ме-
роприятий, организацию и проведение суббот-

ников, праздника «День защиты детей» на тер-
ритории округа для ТОСов «Лесоперевалка», 
«Телецентр», «Ватутинский», «Выставочный», 
АНО «Форпост-33» было выделено 90 тысяч 
рублей

 На проведение мероприятий по благо-
устройству территории и созданию сквера 
«Зеленый остров» Региональной Обществен-
ной организации «Сохрани родной дом» было 
выделено 400 тысяч рублей

 Для приобретения жалюзи на окна, 
приобретения письменных столов и мебели 
для оборудования помещения ТОС «Ватутин-
ский», ТОС «Выставочный» было выделено 
103 тысячи рублей

 Для приобретения многофункциональ-
ного устройства с цветной лазерной печатью, 
приобретения звуковой аппаратуры для про-
ведения массовых мероприятий ТОС «За-
тон» и ТОС «Лесоперевалка» было выделено 
150 тысяч рублей

 К муниципальным грантам на освеще-
ние территории сквера «Зеленый остров» 
у Димитровского моста, проект «Свет всег-
да несет добро» к грантовой поддержке РОО 
«Сохрани родной дом» и на асфальтирова-

ние территории сквера «Зеленый остров» 
к грантовой поддержке ТОС «Лесоперевал-
ка» депутатом было выделено дополнитель-
но из внебюджетных источников 600 тысяч 
рублей

НАКАЗЫ, ВЫПОЛНЕННЫЕ 
В 2022 ГОДУ:

 Ввели теплосети на улице Ватутина, 1
 Обустроили тротуар от дома №18а к дому 

№16 по ул. Ватутина вдоль забора с выходом 
на детскую площадку

 Улица Пермитина, 6. Отремонтировали 
тротуар от дома №6 по ул. Пермитина до дома 
№4 по ул. Пермитина

 Установили лавочки на территории 
пешеходной зоны, расположенной между 
забором школы №210, забором детского 
сада №298 и торцевой частью жилого дома 
по адресу: ул. микрорайон Горский, 10

 Микрорайон Горский, 10. Облагоро-
дили территорию путем асфальтирования 
пешеходной дорожек и установкой опор 
освещения

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 4
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НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

 Улица Титова, 2. Отремонтировали до-
рожное покрытие на прилегающей к дому ав-
тостоянке, расположенной на муниципальной 
территории с торца дома

 Выполнили комплексный план благо-
устройства дворовой территории по адресу: 
ул. 1-й переулок Римского-Корсакова, 3, со-
гласно генеральному плану в приложении 1-16

 Заасфальтировали пешеходную дорож-
ку между домом №2 и домом №4а по улице 
Римского-Корсакова

 Обустроили тротуар от детского сада 
№196 по адресу: ул. Полярная, 2, до школы 
№69 по адресу: 2-я Портовая, 36

 Выполнили замену аварийных деревян-
ных окон в количестве 15 шт. в корпусе детско-
го сада №88 по адресу: ул. Планировочная, 21

 Выполнили обрезку аварийных деревьев 
по адресу: ул. 2-я Портовая, 23, 25, 29, 21

 Заменили окна на пластиковые в 8 груп-

повых ячейках, коридорах, кабинетах, прачеч-
ной в 1-м корпусе детского сада №196 (ул. По-
лярная, 2)

 Уложили тротуарную плитку на тер-
ритории пешеходной зоны, расположенной 
между МБОУ СОШ №210, забором МАДОУ 
д/с №298 и торцевой частью жилого дома 
по адресу: ул. микрорайон Горский, 11, ул. ми-
крорайон Горский, 10

 Заменили деревянные окна на пла-
стиковые по программе «Школьное окно» 
в МКДОУ д/с №66 в количестве 19 штук, 
S — 76 кв. м

 Улица Пермитина, 10. Установили малые 
игровые формы для детской площадки (горки), 
спортивные тренажеры, а также спилили ава-
рийное дерево

 Оборудовали детскую площадку турни-
ком для детей возраста 8–10 лет, «рукоход» 
ул. 1-я Кустарная

 Организовали тротуар вдоль школы 
№210 со стороны домов мкр Горский, 10, 11

 Улица Котовского, 7. Оказали помощь 
в оборудовании детской площадки во дворе 
дома (выравнивание основание, устройство 
резинового покрытия)

 Организовали строительство тротуара 
от дома №97 по ул. 1-я Чулымская до детского 
сада №66, расположенного по адресу: 2-я Чу-
лымская, 111а

 Сделали пешеходный переход к «Пяте-
рочке» (в районе домов по ул. 1-я Чулымская, 
120 и 129)

 Организовали освещение от остановки 
«Лесоперевалка» до «Ясного берега»

 Провели асфальтирование улиц 
и переулков микрорайона Лесоперевалка: 
1-ю и 2-ю Ракитную; Дальнюю и 2-ю Даль-
нюю, Таежную, Щукина, Яринскую, Болот-
ную, Самотечную с переулками, Литовскую, 
1-ю Чулымскую, 1-й Чулымский переулок, 
2-ую Чулымскую, 3-ю Чулымскую, Попо-
ва, переулок Шоссейный, ул. Проточную, 
1-ю, 2-ю, 3-ю Шоссейные

 Установили освещение на каждый 
имеющийся столб на улицах Томьусинская, 
35, Полярная от №6 по №72, 1-я Портовая, 
16, 2-я Портовая, 25, 1-я Ракитная от дома 
№4 до дома №182, 2-я Ракитная от дома 
№2 до дома №132, от дома №83 до дома 
№117, ул. Таежная от дома №1 до дома 
№101, от дома №89 до дома №117, ул. Щуки-
на от дома №4 до дома №11, на участке до-
роги от дома №41/1 по ул. Болотная до дома 
№102 по ул. Таежная, на улицах Дальняя, 
2-я Дальняя

 Восстановили освещение улицы 1-я Пор-
товая от дома №1 до дома №95

 Осуществляли на постоянной основе 
технический осмотр и замену ламп освещения 
на ул. Большая, 1-я, 2-я, 3-я Кустарная

 Приобрели лампы патрон Е-27- 200 штук 
и лампы люминесцентные — 50 штук для МКУК 
ЦБС Ленинского района, филиал «Библиотека 
им. Н.А. Некрасова», расположенный по адре-
су: ул. Римского-Корсакова, 5/1

Исполнение наказов избирате-
лей — одна из основных целей депу-
татской деятельности.

К  н а ч а л у  в т о р о г о  п о л у г о -
дия — 2023 на 33 округе были заверше-
ны работы по организации парковочных 
карманов у школы №210 со стороны дома 
по ул. Горский микрорайон, 5, с установ-
кой знаков, нанесением разметки согласно 
ГОСТ, а также тротуаром для безопасного 
прохода в школу от дома по ул. микрорайон 
Горский, 11, 8, 8а и 12.

Определен объем работ по асфальтирова-
нию и ремонту дорог на улицах и переулках 
микрорайона «Лесоперевалка»: 1-я и 2-я Ра-
китные; Дальняя и 2-я Дальняя, Таежная, 
Щукина, Яринская, Болотная, Самотечная 
с переулками, Литовская, 1-я Чулымская, 
1-й Чулымский переулок, 2-я Чулымская, 
3-я Чулымская, Попова, переулок Шоссей-
ный, ул. Проточная, 1-я, 2-я, 3-я Шоссейные.

Также выполнен ремонт дороги 
по ул. 1-я Портовая от дома №1 до дома 
№94 с переулками у домов №61, №77.

Приобретен штатив для видеокамеры 
для нужд МКУК ЦБС Ленинского района, 
филиал «Библиотека им. Н.А. Некрасова» 
на ул. Римского-Корсакова, 5/1.

Часть работ в рамках наказов изби-
рателей сегодня находится в активной 
стадии производства работ. Это ремонт 
фасадов зданий МКДОУ №88 комбини-
рованного вида по адресам: ул. Планиро-
вочная, 21, ул. Планировочная, 37. Также 
в работе ремонт дороги на ул. Портовой 

и асфальтирование придомовой территории 
на ул. 2-я Портовая, 7. Также заключен кон-
тракт на реконструкцию футбольного поля 
в МБОУ СОШ №72 по адресу: 2-я Чулым-
ская, 111.

В ближайших планах заключение кон-
тракта и начало работ по обустройству при-
домовой территории многофункциональной 
детской площадкой с установкой детских 
игровых и спортивных комплексов во дворе 
дома по ул. Горский микрорайон, 8а. Здесь 
же планируется укладка резинового по-
крытия на футбольное поле, ограждение 
футбольного поля системой по типу Гардис. 
И обустройство мест для отдыха — лавочки, 
скамейки, урны, вазоны.

На Горском, 11, также в самых ближай-
ших планах замена старой детской пло-
щадки на современную площадку с синте-
тическим каучуковым покрытием. Монтаж 
уличных тренажеров.

А рядом с двумя этими домами в ближай-
шей перспективе начнутся работы по ре-
ставрации баскетбольной площадки.

Также сейчас разрабатывается проектно-
сметная документация для ремонта подъем-
ных лестниц с установкой перил, пандусов, 
а также реставрацией ступеней для Горско-
го, 11.

Один из наказов касался организации 
более удобного транспортного обслужи-
вания. В частности жители округа просили 
организовать новый маршрут общественно-
го транспорта через ул. Большая на право-
бережье города, а кроме того — заменить 
единицы подвижного состава на автобусном 
маршруте №19 «Пл. Маркса» — «Новомару-
сино» на автобусы большого класса. Для ре-
шения данного вопроса в этом году запла-
нирован запуск движения троллейбусного 
маршрута №29 от ул. Александра Чистякова 
до Новомарусино. Речь идет о запуске новых 
троллейбусов «Горожанин» с увеличенным 
автономным ходом (может ходить без под-
ключенных к проводам «усов»). А 19-й ав-
тобусный маршрут после этого может быть 
запущен на правый берег — к вокзалу Но-
восибирск-Главный. При этом предполага-
ется изменение максимального количества 
и класса подвижного состава на маршруте.

Также на рассмотрении находится вопрос 
организации транспортного обслуживания 
жителей ул. Стартовой.

В планах детские и спортивные площад-
ки на улицах Пермитина, 3/2, Котовско-
го, 5 и 7, Римского-Корсакова, 4, Титова, 
2. И ряд других вопросов.

* по состоянию на 1 августа 2023 года

ИНФОРМАЦИЯ О ВЫПОЛНЕНИИ НАКАЗОВ ИЗБИРАТЕЛЕЙ, ПЛАНИРУЕМЫХ К ИСПОЛНЕНИЮ В 2023 ГОДУ*

Определен объем работ по асфальтированию и ремонту дорог на улицах и 
переулках мкр Лесоперевалка

Проведены работы по освещению 
спортивной площадки МБОУ СОШ №72

В ближайших планах благоустройство детских и спортивных площадок на улицах 
Пермитина, 3/2, Котовского, 5 и 7, Титова, 2

Ведутся работы по ремонту дорог мкр Затон

Работы по благоустройству школьной территории МБОУ СОШ №72

НАЧАЛО НА СТР. 1

Выполнены работы по благоустройству 
придомовой территории жилого дома №7 
по ул. 2‑я Портовая мкр Затон


